

que á nosotros nos preocupe. Como entonces puse mi firma por bajo de lo que escribía lo mismo que hago ahora, todo este tiempo habrá estado haciendo un papel desairado, quizás algún día lo haga airoso. Por lo cual aconsejo al que así me escribe que cuando no tenga miedo de perder algo, que diga quién es y así podremos saber con los que contamos.

Soy de V. afectísimo S. S.

Q. B. S. M.
E. MIGUEL ARNAS.
Barcelona 14 Marzo 1898.

Al amanecer

Dedicado á mi querido paisano é ilustre escritor D. Anocente Hrvás.

Ante la luz de Febo abrasadora huye la noche solitaria y triste; y el campo de colores se reviste, y cual lecho de flores vése ahora.

El sol al cielo con sus rayos dora, y al mar inmenso con su llama asiste, y canta alegre el pájaro que existe cuando se asoma la naciente Aurora.

Al nacer con el sol nueva mañana, de encanto, de belleza, de alegría, de placer y de amor hay un derroche.

Así la Aurora de la vida humana llena está de grandeza y poesía, mas luego en la vejez halla su noche.

JUAN JOSÉ GÓMEZ SALCEDO.

IMPORTANCIA DE LA HIGIENE

Va á celebrarse en Madrid en el mes de Abril del año actual, el noveno Congreso internacional de Higiene, fausto acontecimiento por el cual estamos de enhorabuena, pues á él concurrirán sabios de todas partes y en gran número y del que saldrán seguramente enseñanzas muy provechosas para la ciencia y además honra y gloria para España, pues para que su nombre quede á la altura á que siempre ha estado, trabajan sin descanso las corporaciones médicas de nuestro país.

A la Higiene han dedicado todos los pueblos singular atención y así vemos ya en la antigüedad á todos los legisladores dictar preceptos higiénicos é imponerlos como mandatos religiosos para hacerlos más obligatorios.

Actualmente todas las naciones conceden la atención debida á la Higiene, ya sea pública ó privada, y las vemos ayudando á las corporaciones científicas en los Congresos, favoreciendo á los hombres de ciencia á dichos conocimientos dedicados ó mandándolos á países lejanos á estudiar las enfermedades que de cuando en cuando entre nosotros se presentan, cumpliendo al proceder de esta manera, con una de las cuestiones más dignas de atención por parte de las autoridades, cual es la salud pública.

El campo de la Higiene es muy amplio, pues unas veces, siguiendo sus enseñanzas, se toman acuerdos internacionales para librarnos del cólera, de la peste, ó de la fiebre amarilla, enfermedades que las padecemos en Europa con mucha frecuencia desde que la apertura del Istmo de Suez y las muchas comunicaciones debidas al aumento del comercio, han puesto más en comunicación los países en donde son endémicas dichas enfermedades y nosotros; y otras veces autoriza, por exigirlo así la salud pública, la penetración en el hogar, y en los asilos de beneficencia, siempre dictando reglas, perfeccionando dichos establecimientos y contribuyendo de todas maneras á la conservación de la salud.

Dá reglas también para nuestra alimentación recomendándonos tales ó cuales alimentos, bebidas ó condimentos, según la edad, temperamento, género de vida, etc., y estudia también el aire que respiramos para preservarnos de cuanto puede hacerlo impuro, y en

una palabra, estudia todo cuanto puede sernos causa de enfermedad.

Estudia al hombre en sus distintas edades, en sus diferentes estados, en sus múltiples géneros de vida, etc., así que llenando un fin tan importante, no es de extrañar que las autoridades y los hombres de ciencia, sobre todos los médicos, la tengan siempre tan presente, y desgraciados los pueblos en donde no se pongan en práctica sus enseñanzas, pues donde falta la higiene sobran las enfermedades.

H

Á la Señora Doña. Josefa García

(EN EL DIA DE SU SANTO)
Improvisación.

¡Oh musa! acudid; hoy es el día De una Pepa que tiene caridad; De una Pepa que muestra su afanía, Espareciendo virtud con su bondad.

Mirad cuántos chiquillos la rodean Y la á halagan con gracias candorosa; Mirad cuánto sus ojos se recrean Al contemplar sus caras tan hermosas.

Que pases muchos años de esta suerte Es lo que te deseo, Pepa buena, Que siempre te mantengas cual hoy

(fuerte,

Sin que enturbien tus días triste pena.

AMARGURAS.

NOTICIAS

Nuestro corresponsal de Pozuelo de Calatrava nos dá cuenta del resultado de las misiones celebradas en aquel pueblo durante la semana pasada, por los Reverendos Padres Máximo Sanz y Antonio Monjo, hijos del immaculado Corazón de María y el cual es una gallarda muestra de los religiosos sentimientos que distinguen á aquel vecindario.

El día 9 por la tarde salieron á esperarles á medio kilómetro del pueblo, el Clero, las autoridades, los maestros y niños de ambos sexos, la banda de música y multitud de personas de todas las clases sociales, prorrumpiendo en vítores á su llegada. Inmediatamente se dirigieron al templo y el P. Máximo, profundamente emocionado, hizo uso de la palabra, dando gracias al pueblo por el cariñoso recibimiento que les habían prodigado.

Siempre que dicho señor ha celebrado las conferencias (que han sido cuatro diarias) se ha visto el templo lleno de fieles ávidos de escuchar su autorizada y evangélica palabra, y ha sido calurosamente felicitado por el incansable celo que por aquel vecindario ha demostrado.

El domingo tuvo lugar la comunión general, acercándose ininidad de almas á recibir el pan de los ángeles.

En la próxima Pascua de Resurrección hará su debut en Ciudad-Real una compañía dramática, en la que figuran la notable artista Sra. Estrada y el aplaudido actor cómico Sr. Treviño, tan apreciados de aquel público.

El domingo último tuvimos el gusto de asistir á una de las funciones dramáticas que está celebrando «La Juventud Manchega» de Ciudad Real en su bonito salón de la calle de la Estación.

Se pusieron en escena dos bonitas picecitas que fueron desempeñadas por varios aficionados, con gran acierto, por lo que oyeron ininidad de aplausos.

Después se rindió culto á *Terpsicore*, hasta altas horas de la madrugada, saliendo todos los asistentes muy complacidos.

El Gobierno portugués se ha negado á vender al de los Estados Unidos los bu-

ques que tiene en construcción en Inglaterra y en Francia.

Ha fundeado en Barcelona el vapor correo de Filipinas *P. Sadrústegui*, en el que han venido más de 500 soldados, de los cuales han ingresado en el Sanatorio y Hospital militar 54 heridos.

Muchos de éstos están graves.

Un albañil que estaba ocupado en la demolición de una casa en Pozuelo de Calatrava, hace varios días, fué sepultado entre los escombros, sufriendo la fractura de tres costillas.

Inmediatamente fué conducido por sus compañeros á su domicilio, y en vista del grave estado en que se hallaba hubo necesidad de administrarle los últimos sacramentos.

También en dicho pueblo fué cogido por un enorme terrón, al tratar de derribar un banco, un yesero, sufriendo heridas de consideración.

Adelantan rápidamente las obras de defensa que se están haciendo en el Ferrol.

Una vez terminadas, aquel puerto será inexpugnable.

D. Eusebio Blasco se ve en la imposibilidad de dar más conferencias en el Ateneo de Madrid sobre el *Madrid de hace treinta años*, por estar ya en prensa la publicación de las *Memorias* de que eran un extracto dichas conferencias, que con tanto éxito ha dado en las tres últimas quincenas. Todo el original ha pasado á la imprenta, y aparecerán por cuadernos de 32 páginas, con retratos y autógrafos, á partir de los primeros días de Abril próximo.

Crónica ciudarrealena.

No siempre ha de ser lo mismo. Esta semana puedo decirnos muchas cosas en esta crónica: mi cartera está llena de notas de actualidad y por ello estoy de enhorabuena.

El día 27 son las elecciones de Diputados á Cortes, y por lo tanto nos encontramos en el periodo electoral. Ahí son nada los sermones, tríduos, ayunos y desagrazos con que nos prepara la *cuaresma política* que coincide este año con la *cuaresma Religiosa*.

Hay electores que piensan sacar *tajada* de las elecciones; pero la mayoría no tienen *bula* y están sujetos, por no contravenir los preceptos de la Iglesia, á una total *abstinencia*.

El Gobierno, sin embargo, se propone comer *carne del puchero* electoral, pues para ello cuenta con la *bula de difuntos*.

En los varios distritos que componen esta provincia se presentan candidatos que les *reluce* más ó menos la *espalda*: Los primeros ofrecen el oro y el moro; los segundos (más modestos) solo ofrecen credenciales de 4 á 5.000 reales, todo esto á cambio, como es natural, del *sufragio* que ha de proporcionarles el triunfo para antes de Pascua de... Resurrección y sinó para Navidad.

En este distrito hay opiniones diversas. Unos votarán á *rey*; otros á *Roque* y la mayoría de los electores, filosofando sobre sus propias convicciones, no votará ni á *rey* ni á *Roque*.

El domingo pasado se celebró en el Teatro de Cervantes el concierto anunciado y en el que tomaron parte los señores Bermúdez, Rubio (padre é hijo), Blanco (*Frégoli*) y Cañas.

El programa era variado y selecto y á escuchar á mencionados artistas acudió el público de esta capital, llenando casi todas las localidades del teatro.

A pesar de no estar anunciadas más que cuatro partes, desempeña las por indicados señores, á petición del público que *distingue*, hubo que reformar el programa y aumentar un número que fué la nota *saliente* de la noche.

Ya predispuesto el público con motivo de una transformación del Sr. Blanco en la que *hacia una virgen* que envidiarían las *once mil*, no bien hubo terminado sus números, el público quiere oír la nunca bien ponderada voz del Sr. Pareja y grita con toda la fuerza de sus pulmones:

¡Que cante Pareja! ¡Que cante Pareja! y Pareja se entusiasma, sube al escenario, canta una *melopea*, hace una *ó dos fermatas de esas que hacen época* en los *anales de lo cantable y... el delirio*. (1)

Si señores, el *delirio*, que rayó en lo inconmensurable cuando dicho tenor, para hacer resaltar la potencia de su excelente voz, hizo la advertencia que lo que había cantado era un aria de *triple* de los *Hugonotes*.

Aunque no tiene verbena el Santo de mañana, es el santo más popular y más querido por algunos gremios por eso de..

«San Francisco trae la vela y San José se la lleva.»

Y qué familia no cuenta entre sus hijos, hermanos, sobrinos y demás parientes un Pepe ó Pepa de más ó menos edad más ó menos José y con más ó menos *circunstancias*?

Es el nombre que mejor adapta al *cutis* del que lo ostenta.

Si es joven y no mal parecido se le dice Pepito; si tiene mal carácter... P.P. y W, si aunque viejo no tiene *cosas* (todavía) se le llama D. José y si las tiene se le dice el Sr. José. De modo que tiene variaciones en la forma para mejor conocer á todos los que así se llaman, á los cuales felicita muy de veras

EL OTRO.

Ciudad-Real 18 Marzo 98.

Buzón de Alcanco

HABANA 17.

En el momento en que telegrafio, termina el gran banquete que se ha celebrado en el Palacio de la Capitanía general, en honor de los oficiales de nuestros barcos de guerra *Oquendo* y *Vizcaya*.

Presidieron la Mesa los generales Blanco y González Parrado, y el presidente del Gobierno insular señor Gálvez.

Al acto, que ha resultado brillantísimo, han asistido el obispo, todos los secretarios, muchos generales, grandes de España, coroneles de Voluntarios, decanos de las corporaciones y representantes de la prensa.

El salón del palacio donde se ha verificado el banquete estaba artísticamente decorado, con atributos militares del Ejército y de la Marina, banderas y escudos.

Durante el acto, han ejecutado varias piezas de música en el patio de la Capitanía las bandas militares.

Sección recreativa

CHARADAS

Penando por dos mi vida, cuya ausencia no resisto, aunque mi bolsa está enjuta, á ir á verte me decido. Procuero en un *cuarta tres* de *primera* ir bien provisto; añado alguna *tres cuatro* y una botella de vino, y un paso tras otro paso á mi *todo* me dirijo.

Es un verbo la *primera*, Tiempo de verbo la *dos*, Musical es la *tercera*; Y el *todo* nombra varón.

Las soluciones en el número próximo. A la del número anterior: AMERICANA.

(1) N. de la R.—No pudo subir de la natural de *pecho* porque según confesión propia, el cuello de la camisa le estaba estrecho. Conste, pues procede en justicia.

Ciudad-Real Imp. «LA ENSEÑANZA».